

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Penguatan Budaya Religius dalam Membentuk Akhlakul Karimah (Studi multisitus di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung” yang ditulis oleh Anis Sayyidatun Nisa, NIM 12505184003, dibimbing oleh Dr. Muhamad. Zaini, M.A dan Dr. Hj. Elfi Mu’awanah, S.Ag., M. Pd

Kata Kunci: Budaya Religius, Akhlakul Karimah

Penguatan Budaya religius, pada penelitian ini dilatarbelakangi oleh sebuah fenomena dimana sopan santun mulai hilang dan tingkat kesadaran peserta didik dalam berakhlak masih sangat kurang. Pemahaman yang dimiliki oleh peserta didik mengenai perilaku dan sikap masih sangat umum. Peserta didik tidak tau cara menghormati dan menghargai terhadap sesama dan belum lagi peserta didik masih sangat sering mengacuhkan perintah orang yang lebih tua. Dalam hal ini, peneliti menghubungkan masalah kurangnya kesadaran tersebut perlu adanya penanaman nilai-nilai religius secara menyeluruh, misalnya melalui penerapan penguatan budaya religius di suatu lembaga pendidikan.

Pertanyaan penelitian ini adalah (1) Bagaimana program penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung? (2) Bagaimana proses penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung? (3) Bagaimana hasil penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung?

Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk memaparkan program penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung. (2) Untuk memaparkan proses penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung. (3) Untuk memaparkan hasil penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah di SDI Qurrota A’yun Ngunut dan SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, jenis penelitiannya adalah deskripsi analitik. Sumber data yang digunakan adalah sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data dengan wawancara dan dokumentasi. Analisis datanya sesuai model interaktif yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data dengan kredibilitas transferabilitas, dependabilitas dan konfirmabilitas.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penguatan budaya religius dalam membentuk akhlakul karimah yaitu (1) Peserta didik memiliki etika dan kesopanan. (2) Peserta didik lebih taat dan rajin beribadah. (3) Peserta didik menjadi pribadi yang ramah terhadap sesama. (4) Peserta didik memiliki sifat tanggungjawab dan berani. (5) Peserta didik lebih peka terhadap lingkungan sekitar.

ABSTRACT

With the title "Strengthening Religious Culture in Building the Akhlaqul Karimah (Multisitus Study at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung" written by Anis Sayyidatun Nisa, NIM 12505184003, guided by Dr. Muh. Zaini, MA. and Dr. Hj Elfi Mu'awanah, S.Ag., M. Pd

Keywords: Religious Culture, Akhlaqul Karimah

Strengthening religious culture, this study is motivated by a phenomenon where manners begin to disappear and the level of awareness of students in morality is still low. Students' understanding of behavior and attitudes is still very common. Students do not know how to respect and appreciate others moreover the students still very often ignore the orders of older people. In this case, the researcher connects the low awareness problem that it is necessary to instill religious values as a whole, for example through the application of strengthening religious culture in an educational institution.

The questions of this research are (1) How is the program of strengthening religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung? (2) How is the process of strengthening religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung? (3) What are the results of strengthening religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung?

As for the objectives of this study are (1) To explain the program of strengthening the religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung. (2) To explain the process of strengthening religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung. (3) To explain the results of strengthening the religious culture in Building the Akhlaqul Karimah at SDI Qurrota A'yun Ngunut and SDI Ar-Rohmah Balesono Tulungagung.

This study uses a qualitative approaching, the type of research is analytic description. Data sources used are primary and secondary data sources. Data collection techniques with interviews and documentations. Data analysis is in accordance with the interactive model of data reduction, data presentation, and drawing conclusion. Checking the validity of the data with credibility, dependability and confirmability.

The results of this study indicate that the strengthening of religious culture in shaping Akhlaqul Karimah are (1) Students have ethics and politeness. (2) Students are more obedient and diligent in worship. (3) Students become personal friendly towards others. (4) Students have a responsible and courageous nature. (5) Students are more sensitive to the surrounding environment.

المخلص

رسالة الماجستير بالموضوع "تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة (دراسة متعددة المواقع بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج)" قد كتبها أنيس سيدة النساء. المشرف: الدكتور أحمد زيني الماجستير والدكتورة الحاجة ألف معاونة الماجستير.

الكلمة الرئيسية: الثقافة الدينية، الأخلاق الكريمة

كانت خلفية تعزيز الثقافة الدينية عن ظاهرة حيث تبدأ الأخلاق في الاختفاء ومستوى وعي الطلاب في الأخلاق لا يزال غير موجود. لا يزال فهم الطلاب للسلوك والمواقف شائعاً جداً. لا يعرف الطلاب كيفية احترام الآخرين واحترامهم. من ناحية أخرى، تجاهل الطلاب لكبار السن. في هذه الحالة، تربط الباحثة بين مشكلة نقص الوعي بضرورة غرس قيم الدينية، على سبيل المثال من خلال تطبيق تعزيز الثقافة الدينية في المؤسسة التعليمية.

وأما مسائل البحث في هذه رسالة الماجستير مما يلي: (١) كيف برنامج تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج؟ (٢) كيف عملية تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج؟ (٣) كيف نتائج تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج؟.

وأما مسائل البحث في هذه رسالة الماجستير مما يلي: (١) لصفي برنامج تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج. (٢) لصفي عملية تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل

الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج. (٣) لصفى نتائج تعزيز الثقافة الدينية في ترقية تشكيل الأخلاق الكريمة بالمدرسة الابتدائية الإسلامية قرّة أعين عونوت والمدرسة الابتدائية الإسلامية الرحمة باليسنو تولونج أجونج.

تستخدم هذه رسالة الماجستير مدخل الكيفي، ونوع البحث هو الوصف التحليلي. مصادر البيانات المستخدمة هي مصادر البيانات الأولية والثانوية. تقنيات جمع البيانات مع المقابلات والتوثيق. يتوافق تحليل البيانات مع النموذج التفاعلي لتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. التحقق من صحة البيانات مع المصادقية والموثوقية والتأكيد.

نتائج هذه رسالة الماجستير أنّ تعزيز الثقافة الدينية في ترقية القيم الأخلاقية هو (١) أن يكون لدى الطلاب الأخلاق والأدب. (٢) الطلاب أكثر طاعة واجتهاد في العبادة. (٣) يصبح الطلاب ودودين تجاه الآخرين. (٤) يتمتع الطلاب بطبيعة مسؤولة وشجاعة. (٥) الطلاب أكثر حساسية للبيئة المحيطة.